

ANDALUCÍA



Un visitante, en la exposición sobre la pobreza 'Puertas. La vida que llevamos; el mundo que queremos', inaugurada ayer en Córdoba. / MADERO CUBERO

Los cuatro mundos de la conciencia

Una muestra inaugurada en Córdoba recorre las causas de la pobreza en el mundo

L. ZARZA / Córdoba

Los cambios sociales se han producido a lo largo de la historia por la lucha continua de ciudadanos comprometidos con el mundo que les rodea, con sus congéneres y con su conciencia, movida tras conocer de cerca las realidades de otros seres humanos.

Por este motivo, la exposición *Puertas. La vida que llevamos; el mundo que queremos*, inaugurada ayer en Córdoba, trata de concienciar a los asistentes sobre las causas reales de la pobreza en el mundo.

Por primera vez se unen profesionales del arte y la comunicación, las ONG y las instituciones para realizar un proyecto de estas características. Hay 500 metros de exposición con interactivos, proyecciones, sonidos e incluso olores, lo que lo convierte en «la mayor muestra jamás producida sobre las causas de la pobreza», según la organización.

Durante tres años recorrerá las salas de España para llamar la atención sobre «la vida que llevamos» y «el mundo que queremos».

La muestra, que cuenta con el apoyo de la Universidad de Córdoba y de la Fundación CajaSur, pretende ser un recorrido consciente por cuatro realidades: el mundo feliz en el que vivimos, basado en el consumo; el mundo real, diverso y complejo; los falsos remedios que se aplican para luchar contra la pobreza; y el mundo posible que plantea un cambio de políticas y de conciencia social.

La muestra es un proyecto novedoso de concienciación que, a través de 46 puertas, en las que se ha-

bla de diversos temas de actualidad, como el medio ambiente, la multiculturalidad o los problemas de género, intenta llegar a un mejor conocimiento de los mismos.

La exposición se completa con un vídeo que analiza los cambios sociales y anima al público a participar en ellos, ya que «todos podemos hacer algo para cambiar las cosas, para luchar contra la pobreza», apuntó el responsable de comunicación de la organizadora de la muestra, Plataforma 2015 y Más, Corina Mora.

Disminuye un 25% la llegada de pateras a Almería en 2009

Almería

La llegada de inmigrantes a Almería en patera se redujo, durante el primer trimestre de 2009, en un 25 por ciento. En este período intentaron acceder a la provincia por vía marítima un total de 215 personas, 73 menos que en el mismo período del año anterior.

Según informó ayer la Cruz Roja, durante los tres primeros meses del año fueron sorprendidos intentando alcanzar el litoral almeriense 108 inmigrantes argelinos, 71 marroquíes y 36 subsaharianos.

La institución destacó que, durante el mismo período del pasado año, fueron 288 las personas que llegaron en patera hasta la provincia andaluza más oriental.

También señalaron que entre enero y marzo de este año la Cruz Roja activó en trece ocasiones sus equipos de respuesta ante emergencias, frente a las 29 veces que operaron estos equipos en 2008.

Cinco días en huelga de hambre para salvar su casa

El banco subastará su piso al no poder pagar la hipoteca

BELÉN HERNÁNDEZ / Granada

Santiago Cortés, trabajador de la construcción que desde hace 10 meses se encuentra en paro, cumplirá hoy su quinto día de huelga de hambre y está a la espera de que mañana miércoles la entidad bancaria en la que tiene su hipoteca le subaste el modesto piso que tiene en el barrio de Casería de Montijo y en el que vive junto a su mujer y sus cuatro hijas, al no poder hacer frente al pago.

Santiago lleva desde el pasado jueves en huelga de hambre —sólo hace ingesta de agua— dentro de la parroquia de María de las Mercedes, en la zona norte de la ciudad granadina. Esta iniciativa viene provocada por la «impotencia» de no saber qué hacer ante la situación en la que se encuentra, según aseguró Santiago Cortés.

El afectado recibe un subsidio de 420 euros que, junto a los 150 euros que cobra su mujer por su trabajo como limpiadora de portales, son los únicos ingresos que tiene para poder «mantener a mis cuatro



Santiago Cortés, en la parroquia donde está en huelga de hambre. / LUPE VILLA

hijas y poder pagar la hipoteca», una cuantía de 540 euros que los dejarían sin apenas dinero para «salir adelante». Santiago dice sentirse apoyado por sus vecinos, familiares y amigos, y asegura que no abandonará la huelga de hambre

y que está dispuesto a llegar «hasta el final y donde haga falta».

El abogado de la familia se reunirá hoy con el banco para intentar llegar a una solución «in extremis», e intentar paralizar la decisión de sacar a subasta la vivienda.

España, segundo país más tolerante con el divorcio

B. H. / Granada

España se encuentra en el segundo puesto en el ranking de países que mejor acepta socialmente el divorcio, según un estudio de la Universidad de Granada. Tan sólo Brasil está ya por delante de España en tolerancia. Por primera vez, nos colocamos muy por delante de los países del Norte de Europa, que tradicionalmente han sido considerados más liberales en la aceptación social del divorcio.

El estudio manifiesta que el 79% de los ciudadanos españoles creen que, cuando una pareja no es capaz de solucionar sus problemas conyugales, el divorcio es la mejor solución. Otro de los datos más sorprendentes del estudio es que los jóvenes no son el grupo de población que más a favor del divorcio está, frente a lo que pudiera parecer. Según apunta el profesor Diego Becerril, responsable del estudio, «son quienes más en desacuerdo se muestran con él, quizás porque estas generaciones han nacido dentro del divorcio y han podido vivir, en mayor o menor medida, los procesos de ruptura».

Los datos que componen el estudio titulado *La percepción social del divorcio en España* ha sido publicado en la Revista Española de Investigaciones Sociológicas por el profesor Diego Becerril Ruiz, del departamento de Sociología de la Universidad de Granada.

Homosexualidad

Además de los datos sobre el divorcio, el profesor Diego Becerril analizó los datos de la Encuesta Mundial de Valores, según la cual, para los españoles, «el divorcio es el comportamiento más justificable» de entre una serie de comportamientos sociales propuestos, como la prostitución, el aborto o la eutanasia. Con una media de 6,42 sobre 10, el divorcio es el más aceptado, seguido de la homosexualidad, con un 6,17.

Este trabajo también muestra diferencias de mayor o menor tolerancia frente al divorcio en función del estado civil del individuo, siendo los viudos los que se muestran más en desacuerdo con las rupturas matrimoniales. Además, en cuanto a ideología, los más cercanos a posiciones de extrema izquierda son quienes más de acuerdo están con que el divorcio es la solución a un matrimonio conflictivo, mientras que cuanto más hacia la extrema derecha se sitúa el individuo, mayor es su desacuerdo con la postura de poner fin al matrimonio.

De entre los 35 países analizados, en el otro lado de la balanza se encuentran países como Japón, Filipinas y Estados Unidos, a la cola de los menos tolerantes frente al divorcio.